

Presentación del Taller y de los ponentes

Joaquim Gascon

Centre de Salut Internacional. Hospital Clínic. Barcelona

Correspondencia:

Joaquim Gascon

E-mail: jgascon@clinic.ub.es

Esta monografía recoge las aportaciones de los ponentes del III Taller sobre enfermedad de Chagas importada (Barcelona, 22 de Enero de 2007). El Taller se organiza en el marco de trabajo de dos redes de investigación: la RIVEMTI (Xarxa de Recerca i Vigilància Epidemiològica de Malalties Tropicals i Importades) y la RICET (Red de Investigación Cooperativa de Centros de Enfermedades Tropicales) y de la SEMTSI (Sociedad Española de Medicina Tropical y Salud Internacional).

La epidemiología de la enfermedad de Chagas ha cambiado en los últimos años, debido a los programas de control de la enfermedad que se han organizado en las zonas endémicas y a las migraciones de población de zonas rurales hacia zonas urbanas. El fenómeno migratorio ha llegado hasta España y Europa. El continuo incremento de la inmigración originaria de América Latina ha posibilitado la presencia de personas infectadas por el *T. cruzi* en nuestro medio.

Como en anteriores ocasiones, el objetivo del Taller es dar herramientas a los profesionales sanitarios de nuestro país para que puedan afrontar el reto del diagnóstico, manejo y tratamiento de una patología hasta hace pocos años desconocida en nuestro entorno.

A pesar de no tener el ciclo natural de la enfermedad por la falta del vector, si que es posible la transmisión vertical de la enfermedad. Es por ello que este año se aborda el Chagas congénito y el Chagas pediátrico, a partir de la experiencia de dos expertos latinoamericanos: el Dr. F. Torrico y el Dr. H. Freilij. Junto a ellos, el Dr. J. Rezende Filho aborda las complicaciones digestivas del Chagas crónico, del que es un reputado experto. A los tres agradecemos sus excelentes contribuciones.

En la primera mesa redonda se abordan temas prácticos, a cargo de profesionales españoles, que desde distintos ámbitos tienen experiencia en el manejo y tratamiento de la enfermedad de Chagas. Agradecemos a los Drs. A. Guarro, A. Soriano, B. Treviño y O. Ribera su participación en el Taller.

En la segunda mesa redonda se continúa la discusión de los retos que la enfermedad de Chagas supone para los bancos de sangre. La inmigración es no sólo una realidad en España sino que otros países europeos tienen los mismos retos. El Dr. A. Assal, coordinador de los bancos de sangre en Francia y la Dra. S. Sauleda de Barcelona nos introducirán en la discusión y en los retos planteados. Finalmente, agradecer también al Dr. J. Jannin del departamento de enfermedades desatendidas de la OMS, Ginebra su apoyo y presencia en el Taller. En la inauguración, nos explicará las iniciativas y propuestas que se llevan a cabo desde su departamento en relación a la enfermedad de Chagas.

Como clausura del Taller, los Drs. M. Portús y PL. Alonso, hacen unas reflexiones sobre el reto que supone la globalización en el ámbito de la salud y debaten sobre las respuestas que se intentan dar desde nuestra ciudad y nuestro país.

Finalmente agradecer a Ortho-Clinical Diagnostics, IZASA S.A. y BLOKIT S.A. sus contribuciones para que este Taller sea una realidad e igualmente el apoyo recibido por el Pla Director d'Immigració en l'àmbit de la Salut de la Direcció General de Planificació i Avaluació del Departament de Salut de la Generalitat de Catalunya.